

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Peternakan merupakan salah satu sektor yang memberikan kontribusi besar dan menjadi pendorong utama dalam pertumbuhan ekonomi pada suatu wilayah, salah satunya unggas ayam. Secara khusus untuk unggas yang perlu perhatian serius adalah masalah kesehatan. Menurut (Rahayu, Wahyu, & Adi, 2018) sampai saat ini, unggas masih membutuhkan ketersediaan pakan yang sebagian besar masih diimpor, termasuk jamu sebagai bahan pakan tambahan. Pemberian jamu atau doping tambahan untuk ayam menjadi hal yang harus dilakukan guna menjaga kondisi ayam tetap prima.

Jamu untuk ayam sangat beragam, tetapi tidak semua orang bisa membuatnya, bisa dikarenakan tidak ada bahan atau rempah-rempahnya, atau ingin lebih praktis sehingga memilih untuk membeli jamu atau doping yang sudah jadi. Jamu atau doping ayam cukup beraneka ragam, salah satunya adalah kamlang. Rempah-rempah yang dibutuhkan untuk membuat kamlang diantaranya adalah temulawak, kunyit, brutowali, jahe, dan bahan-bahan lainnya.

Kamlang adalah jamu tradisional yang terbuat dari olahan berbagai macam rempah-rempah yang berguna untuk meningkatkan stamina dan tenaga ayam, memperkuat otot, menjaga nafas ayam, menambah nafsu makan dan menjaga kesehatan ayam. Berdasarkan hasil wawancara yang dilakukan dengan (Pujiyanto, 2023) selaku produsen kamlang yang sudah turun temurun dari Kulonprogo diketahui bahwa usaha kamlang sudah ada sejak tahun 70-an, didapat informasi bahwa kamlang merupakan ramuan yang terbuat dari bahan-bahan berkhasiat seperti jahe, temulawak, cabai

jawa, brutowali, temuireng dan lain sebagainya untuk menjaga kesehatan dan meningkatkan stamina yang diracik sesuai kebutuhan.

Berdasarkan permasalahan diatas, Djamin Farm muncul menjadi salah satu solusi untuk para penghobi ayam yang menginginkan jamu atau doping ayam khususnya kamlang karena mereka tidak bisa membuat sendiri atau menginginkan sesuatu yang mudah dan praktis. Djamin Farm merupakan usaha yang bergerak dibidang obat – obatan tradisional khusus untuk ayam. Nama Djamin Farm terbentuk dari singkatan djamu dan vitamin. Produk dari Djamin Farm adalah jamu tradisional untuk ayam yang lebih dikenal dengan nama kamlang. Djamin Farm beralamat di Dukuh Sepat, Kelurahan Bulu, Kecamatan Bulu, Kabupaten Sukoharjo, Jawa tengah.

Selama perjalanan usahanya, terdapat permasalahan yang dialami oleh Djamin Farm antara lain yaitu keterbatasan pasar karena hanya menawarkan di grub facebook daerah (*online*), sedangkan para konsumen kesulitan menemukan produk jamu tradisional untuk ayam di toko *offline* seperti toko pakan ternak. Disamping itu, masalah lain yang dihadapi adalah tidak semua toko menyediakan transaksi COD untuk mempermudah transaksi, sementara konsumen menginginkan transaksi COD. Permasalahan-permasalahan tersebut mengharuskan Djamin Farm untuk menganalisis kembali strategi pemasaran yang dimiliki agar dapat membantu meningkatkan jumlah penjualan produk kamlang.